

ASSEMBLEE GENERALE 6 OCTOBRE 2017

PROJET ASSOCIATIF & SPORTIF 2016-2019



7 AXES et ACTIONS A METTRE ENTRE 2015 et 2019



UN CLUB POUR LA PERFORMANCE !

AXE 1 : Renforcer la formation et conforter l'excellence sportive – Statut de club de Haut Niveau

1. **Nomination d'un nouveau manager technique et Sportif: Fabien DUCOUSSO (2016)**
2. **Reconnaissance Club Performance ; projet en cours avec la FFFA**
3. **Conforter le rôle des vice président de chaque section; c'est effectif au quotidien**
4. **Renforcer la cohérence de l'encadrement ; l'équipe technique est suivi par Fabien DUCOUSSO**
5. **Renforcer l'intér-action Club/Ligue/FFFA; c'est perfectible – Réorganisation au niveau ligue ARHA est compliqué. Liens étroits avec FFFA (Finale U19 – Fond de developpement)**
6. **Formation en interne ; Axe a développer surtout le médical**
7. **Cellule santé; mise en place l'an dernier, à améliorer sur le suivi**
8. **Ecole d'arbitrage en interne ; chantier à prévoir en 2018**



7 AXES et ACTIONS A METTRE ENTRE 2015 et 2019

UN CLUB POUR LA PERFORMANCE !

AXE 2 : Renforcer la structuration professionnelle de l'association - Renforcer l'équipe professionnelle

1. Analyser les besoins ; analyse effectuée en Juin dernier. La fin des emplois aidés nous oblige à une nouvelle organisation interne – Chantier en cours – Nous aurons 3 salariés au lieu de 4
2. Directeur Technique ; positionnement effectué
3. Hiérarchiser le fonctionnement ; opération à réactualiser annuellement
4. Donner des missions claires ; toutes les fiches de poste ont été réactualisées



7 AXES et ACTIONS A METTRE ENTRE 2015 et 2019

UN CLUB POUR LA PERFORMANCE !

AXE 3 : Dynamiser la filière de recrutement et inculquer des valeurs citoyennes – Appliquer le projet associatif & Sportif

1. Activer une cellule recrutement transferts ; L'inter saison a pu mettre en évidence notre performance avec l'arrivée de plus de 7 nouveaux transferts et de leur accompagnement pour s'insérer durablement à Thonon
2. Améliorer l'accueil et l'accompagnement ; le partenariat avec **Activ'Job** est malheureusement termine (fin d'activité) – Toutefois le réseau de partenaires nous propose souvent des solutions pour l'accompagnement dans l'emploi – Le logement est plus difficile.
3. Création des Clubs Ecoles ; Le partenariat avec les **Bisons de Besançon** à fait des petits, deux autres clubs ont rejoint le réseau des clubs affiliés des Black Panthers. SFU Phénix Gruyère – Monthey Rhinos et prochainement les Knights de Neuchatel.



7 AXES et ACTIONS A METTRE ENTRE 2015 et 2019

UN CLUB POUR LA PERFORMANCE !

AXE 4 : Développer la pratique de notre sport par un public de plus en plus nombreux et diversifié ; Féminine;

- 1. Augmenter nos champs d'actions dans l'animation ; en 2016/2017 nous doublons nos heures dans le périscolaire ; avec le départ de trois éducateurs, la tâche sera plus compliqué. Toutefois nous serons présent avec l'IFAF et Collège Sacré Cœur.**
- 2. Nouvelles offres de pratique ; la section féminine est balbutiante, la encore les éducateurs sont trop peu disponible pour cette section, la Flag compétition reprend une forme réelle; le flag loisir doit encore s'ouvrir...**



BLACK PANTHERS
FOOTBALL AMÉRICAIN ET FLAG À THONON-LES-BAINS



REJOINS-NOUS
SAISON 2017-2018

REPRISE DES ENTRAINEMENTS

FLAG (ex. 2007) : Jeudi 14 sept. 20h	U19 (1999-2007) : Mercredi 6 sept. 18h
SENIOR B (ex. 1998) : Vendredi 8 sept. ... 20h	U16 (2002-2003) : Mercredi 13 sept. 18h
Féminines (ex. 1999) : Vendredi 22 sept. 19h	U14 (2004-2008) : Vendredi 15 sept. 18h

INFOS : 04 50 70 21 87 OU CONTACT@LES-BLACK-PANTHERS.ORG
OU AU FORUM DES SPORTS DE LA VILLE DE THONON - SAMEDI 9 SEPT.



7 AXES et ACTIONS A METTRE ENTRE 2015 et 2019

UN CLUB POUR LA PERFORMANCE !

AXE 5 : Développer les outils financiers nécessaires au développement et déploiement d'un Club des Partenaires plus actif au sein du club

1. Outils pour le suivi de trésorier et l'anticipation des besoins ; **ce point reste à développer**
2. Nouvelles actions rémunératrices ; **point restant à développer**
3. Actions vers le Club des Partenaires ; **quelques projets en 2018 à étoffer – De nouveau partenaires devrait s'afficher cette année – Les résultats de 217 y sont pour beaucoup**



7 AXES et ACTIONS A METTRE ENTRE 2015 et 2019

UN CLUB POUR LA PERFORMANCE !

AXE 6 : Développer nos outils de communication

1. Relooke du site ; **Nouveau site Internet lancé début 2018 avec succès grâce à la SARL MD et Stéphane MACHETTO**
2. Relooke du logo ; **Nouveaux logo grâce lancé en 2017**
3. Manifestation d'envergure; **Cela à été réalisé en 2017 (Finale EFL, Finale U19, 30 ans du club)**
4. Recrutement PanthersTV; **Deux arrivées de marque, en 2017 après Gilles CAIROLI et Gilles MEUNIER (La PTV devrait diffuser sur la future TV de Châtel sur la TNT)**
5. Merchandising, **Nous avons en 2017 renouveler toute la gamme. A développer**



7 AXES et ACTIONS A METTRE ENTRE 2015 et 2019

UN CLUB POUR LA PERFORMANCE !

AXE 7 : Poursuivre la structuration du club et soutenir le projet d'un Centre de Performance sportive à la Grangette ; Les futurs plans du Centre d'Entraînement pour la performance, est en cours d'élaboration. En plus de la Mairie, le CDpt 74 et la Région soutienne ce projet d'envergure aux services du sport de haut niveau.

SPORT | Plus de deux millions d'euros pour doper le haut niveau avec de nouvelles infrastructures

Un centre de performance sportive au cœur de la ville à l'horizon fin 2019

Le sujet est déjà sur la table des élus thonnais depuis six ou sept ans. « On en parlait, mais il y avait d'autres priorités à l'échelle de la commune. Désormais, on avance assez vite », relève Gilles Cairoli, adjoint au maire de Thonon chargé des sports, qui évoque pour nous le dossier de création d'un centre de performance sportive, qui, selon lui, devrait dynamiser le sport thonnais intra-muros, mais aussi créer une sorte d'appel d'air pour attirer des sportifs extérieurs.

Dossier réalisé par Yves THEVENIAU

→ Où en est le dossier ?

« Nous avons bien travaillé dessus ces derniers temps, puisqu'on a déjà organisé des réunions avec les présidents des principaux clubs concernés, à savoir le rugby, le football américain, le football, le handball et l'athlétisme. Dans un premier temps, on s'adresse aux clubs susceptibles de tendre vers le haut niveau. »

→ Quel serait le principe de ce centre ?

« Il s'agit de s'inspirer de ce qui s'est fait à Marcoussis, dans l'Essonne, pour le Centre national du rugby. La structure envisagée prendrait place sur l'esplanade se trouvant entre les actuels terrains de rugby et de football américain, au stade Armand-Quillot. L'idée serait de construire

Il s'agit de s'inspirer de ce qui s'est fait à Marcoussis pour le Centre national du rugby

un demi-terrain de football ou de rugby, abrité, couvert et ouvert, probablement en synthétique, auquel s'ajouteraient des locaux techniques, un club-house, des salles de sport avec équipements de musculation, installations de récupération, comme la cryothérapie, vestiaires, espaces de réunion et de vidéoconférences ainsi que des bureaux. Il faut ajouter dans une seconde phase les actuels gradins et vestiaires du rugby. Archéologues, leurs seraient remplacés par des locaux neufs. On

créerait la même chose côté football américain. Ce qui permettrait d'utiliser ce terrain, qui sert surtout aujourd'hui à l'entraînement, pour des matchs. »

→ Qui utiliseraient ces nouvelles installations ?

« Les clubs concernés déjà cités, mais aussi les autres associations sportives qui pourraient en avoir besoin. Mais également les scolaires qui bénéficieraient là d'une infrastructure intéressante pour pratiquer des activités physiques et sportives à l'abri des intempéries. J'aimerais que l'espace central couvert soit commun, que le site soit ouvert à tous.

Et que les locaux autour soient dédiés à la préparation de haut niveau. »

→ Quel serait le "mixing" ?

« Les grandes lignes du projet sont tracées. Nous en sommes à la phase de consultation des associations afin qu'elles nous fassent remonter leurs besoins. Il faut bien voir qu'une restructuration des installations existantes est devenue nécessaire. On n'y couperait pas. Je considère que quand on doit rénover des bâtiments sportifs, il est intéressant d'y ap-



Une vue du projet de terrain couvert tel qu'il pourrait être envisagé. Photo DR

porter une plus-value. D'où l'idée de ce centre. Il aurait sans doute été plus simple de reconstruire des vestiaires neufs, par exemple, mais l'ajout évoqué semble particulièrement intéressant. »

→ Qui dit centre de performance sportive dit donc haut niveau ?

« Tout à fait. Il s'agira de s'adresser aux athlètes des clubs déjà cités comme de toute autre association sportive locale désireuse de proposer à certains de ses membres une structure de préparation pour un objectif particulier, un événement spécifique ou une saison. Le centre sera ouvert aux préparations spécifiques des sportifs de haut niveau toutes disciplines confondues. »

→ Combien de licenciés seraient concernés sur Thonon ?

« On peut tabler sur une centaine de sportifs sur Thonon. L'idée serait aussi de retrouver ou renforcer les liens que la commune a pu avoir ou a encore avec des fédérations sportives afin d'ouvrir la structure à l'accueil de sportifs extérieurs, pour des stages, séminaires et autres rencontres. Les sports intéressés par des stages entre lac et montagne ne manquent pas. Les installations actuelles sont déjà souvent sollicitées et remarquées pour leur qualité, mais cette nouvelle structure sera assurément une très belle carte de visite pour Thonon. L'ensemble formerait un outil extraordinaire. Et puis, renoncer chez nous des fédérations sportives peut permettre de lier des relations qui pourraient nous permettre de récupérer des matchs de préparation à Thonon ou de grands événements sportifs plus importants, officiels. »



Gilles Cairoli explique que le projet de centre de performance sportive s'installera sur l'esplanade centrale du stade Armand-Quillot. Photo Le DUV

L'INFO EN +

LE BUDGET

■ Un montant d'investissement de 2 à 2,5 millions d'euros est évoqué pour la réalisation du centre de performance sportive.

■ Une subvention régionale Auvergne-Rhône-Alpes de 250 000 euros est déjà actée, dans le cadre d'un contrat "Ambition Région" signé.

■ Le Conseil départemental de Haute-Savoie pourrait apporter une contribution de l'ordre de 200 000 euros.

UNE "FENÊTRE DE TIR" INTÉRESSANTE

■ Structures d'accueil actuelles vieillissantes et "fenêtre de tir" intéressante, vu que les autres secteurs d'activités thonnais ont connu des investissements (le scolaire ou le culturel par exemple), permettent d'avancer sur le sujet sportif indique Gilles Cairoli.

QUID DES CLASSES AMÉNAGÉES POUR LES JEUNES SPORTIFS ?

■ Le futur centre ne sera pas forcément lié au fonctionnement des classes aménagées, mais pourrait constituer un "plus" pour celles-ci estime l'adjoint chargé des sports.

POUR 2019

■ Cahier des charges bouclé pour fin 2017, appels d'offres lancés en 2018. Gilles Cairoli affirme : « On coupera le ruban inaugural de cette nouvelle structure à la fin de l'année 2019. »



QUESTIONS DIVERSES



1987-2017 : 30 ans



MERCI POUR VOTRE ATTENTION

#WIN

